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Résumé en français : Cet article propose un état des lieux des recherches en sciences humaines 

et sociales sur les pesticides réalisées dans la cadre académique français depuis 1945. Les 

travaux sont présentés à partir d’une perspective diachronique qui tient compte du contexte 

agricole, politique, macroéconomique et institutionnel dans lequel elles ont été publiées. Les 

auteur·e·s distinguent deux phases principales : une première (1945-2000) où les pesticides sont 

principalement appréhendés comme une ressource de la « modernisation » agricole, une 

seconde (2000 - à aujourd’hui) où ils émergent progressivement comme un champ d’études à 

part entière en sciences sociales, dans lesquel ils sont davantage envisagés comme un objet 

controversé. Cette revue analytique met en lumière la communauté de chercheur·e·s et de 

disciplines impliqué·e·s sur le sujet en France et les principaux thèmes approfondis au cours de 

cette période.  

 

Résumé en anglais : This article proposes an analytical review of the research in the 

Humanities & Social Sciences (HSS) on pesticides carried out in the French academic context 

since 1945. The research is presented from a diachronic perspective that takes into account the 

agricultural, political, macroeconomic, and institutional context in which it was published. The 

authors distinguish two main phases: a first (1945-2000) where pesticides are mainly 

understood as a resource for agricultural 'modernization', and a second (2000 - present) where 

they emerged gradually as a field of study in the Humanities & Social Sciences, in which they 

are more considered as a controversial object. This analytical review highlights the community 

of researchers and disciplines involved in the subject in France and the main themes explored 

during this period. 
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